

Presentación

Nuevamente es un placer para la Revista *Nueva Época* de la Facultad de Derecho de la Universidad Libre de Colombia presentar un nuevo número dedicado al siempre necesario estudio de los derechos humanos. En esta oportunidad los lectores encontrarán siete trabajos que abordan diversas problemáticas en asuntos de género, trabajo, ambiente, migración y democracia.

Respecto a los estudios con enfoque de género se presentan dos excelentes artículos: “Feminismo indígena comunitario: de la teoría a la acción en las comunidades” y “Sesgo de género en la inteligencia artificial: “De tal palo, tal astilla”. El primero, elaborado por las estudiantes Laura Valentina Cogua González y Luisa Ximena Malaver Callejas al interior del semillero de investigación Estudios Constitucionales y de la Paz de esta casa de estudios y el segundo, desarrollado por la docente e investigadora chilena Melanie Muriel Freres Hellebaut. Para esta Revista es un placer ser un instrumento de divulgación de las investigaciones de nuestros semilleros de investigación, pero también poder presentar los trabajos de investigadores internacionales. De esta forma que el lector podrá encontrar diversas visiones alrededor de esta importante área de estudio.

El derecho laboral se encuentra gratamente representado en este número por los trabajos de Andrés Felipe Barrera Muñoz y Fernando Antonio Moreno González, titulados “La virtualización de la libertad. La nueva pandemia” y “Estabilidad laboral reforzada en los contratos de prestación de servicios del Estado”, respectivamente. En ambos trabajos se puede observar la confluencia de dos interesantes reflexiones construidas desde la visión de un estudiante y un docente de nuestra facultad de derecho, lo que permite un dialogo académico abierto en torno a los importantes debates que hoy alumbran el derecho del trabajo.

En este número también se presentan un texto que aborda aspectos en materias de derechos sociales y ambientales. Así, se presenta la investigación denominada “Análisis de la conceptualización de “entidad sujeto de derechos” para el litigio ambiental en Colombia. Un estudio del agua y de los páramos” elaborada por el investigador de UNISANGIL Jorge Díaz Gil, texto que presenta valiosas reflexiones alrededor de los derechos sociales y ambientales lo que

permitirá a los lectores efectuar una lectura en clave dialógica y relacional respecto a este conjunto de derechos.

Finalmente se presentan los trabajos titulados “Sobre el proceso constituyente boliviano” y “Apátridas: análisis de la coyuntura jurídica de los hijos nacidos en Colombia de padres venezolanos”. El primero de ellos desarrollado bajo una colaboración colombo-chilena, con la participación de los investigadores Héctor Testa Ferreira (Abogado de la Universidad de Chile) y Carlos Eduardo Amaya Perdomo (egresado y docente nuestra casa de estudios), y el segundo trabajo adelantado por el investigador Juan Camilo Arias Rivera. Estas dos investigaciones profundizan con atino en la importancia de garantizar los derechos humanos y la participación democrática en los contextos que cada uno autores aborda.

Así las cosas, los trabajos recogidos en este número son resultado de la confluencia y el balance de múltiples voces tanto unilibristas como externas, nacionales e internacionales, de estudiantes, docentes e investigadores. Esto refleja plenamente el propósito de la Revista Nueva Época de fungir como un instrumento de divulgación de investigaciones y reflexiones que presenten los diversos problemas del derecho desde la multiplicidad de voces, actores, posturas y participantes de la sociedad contemporánea.